

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Dari uraian yang dikemukakan sebelumnya, dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Kitab Tafsir as-Sa'di yang memiliki nama asli *Taîsîr al-Karîm ar-Rahmân fi Kalam al-Mannân* merupakan tafsir pada masa sekarang ini yang banyak dikaji oleh kalangan salafi dan juga dipuji oleh ulama-ulama salafi memiliki beberapa keunggulan seperti bahasanya yang mudah dipahami dan penjelasan tafsir ayat yang tidak bertele-tele dan langsung kepada inti yang dimaksud dari ayat al-Qur'an yang ditafsirkan.
2. Dalam hal yang berkenaan dengan sifat-sifat Allah *ta'âlâ*, Abdurrahman as-Sa'di menempuh *manhaj salaf* yang mengimani semua sifat-sifat Allah *ta'âlâ* yang Allah sebutkan di dalam al-Qur'an dan Rasulullah sebutkan di dalam sunnahnya, tanpa *tahrif*, tanpa *ta'thil*, tanpa *tamtsil*, dan tanpa *takyif*. Hal ini dapat dibuktikan dengan penafsiran beliau terhadap ayat-ayat yang berkaitan dengan sifat-sifat Allah seperti penafsiran beliau terhadap ayat-ayat yang menerangkan Allah mempunyai wajah, tangan, mata dan Allah bersemayam di atas *'arsy*, Allah berkata-kata dan Allah datang dan hadir. Ini menunjukkan bahwa beliau mengimani akan sifat-sifat tersebut pada Allah *ta'âlâ*.

3. Dalam menafsirkan ayat-ayat tentang sifat-sifat Allah *ta'âlâ* yang dalam hal ini adalah sifat wajah, tangan, mata, *istiwâ'*, *kalâm*, *al-majî* dan *al-ityân* *Abdurrahman* as-Sa'di menempuh *manhaj salaf* yang mana beliau menafsirkan sifat-sifat tersebut secara zhahirnya tanpa mentakwilkannya kepada makna yang batil dan tanpa menyebutkan hakikat atau membayangkan sifat-sifat tersebut.
4. Dalam sebagian tafsir tentang sifat-sifat Allah *ta'âlâ* *Abdurrahman* as-Sa'di kadang-kadang mentakwilkan, tetapi dengan tetap menetapkan dzahir sifat tersebut. Contohnya tentang sifat mata Allah *ta'âlâ*. Hal ini selaras dengan perkataan sebagian *salaf* yang menafsirkan ayat-ayat tentang sifat mata Allah dengan tafsir penglihatan kami dengan tetap menetapkan sifat mata Allah *ta'âlâ*.

## **B. Saran-Saran**

Setelah mengetahui tafsir ayat-ayat tentang sifat-sifat Allah *ta'âlâ* yang *Abdurrahman* as-Sa'di jelaskan dalam kitab tafsir beliau, maka dapat dikemukakan saran-saran sebagai berikut.

1. Perlunya umat Islam untuk merujuk kepada imam-imam *salaf* dalam mengimani akan sifat-sifat Allah sebagaimana dicontohkan oleh para imam tersebut. Mereka mengimani sifat-sifat Allah yang Ia sebutkan dalam al-Qur'an dan Rasulullah sebutkan dalam sunnah beliau. tanpa *tahrif*, tanpa *ta'thil*, tanpa *tamtsil*, dan tanpa *takyif*. Dalam hal ini hendaknya umat Islam mengkaji kitab-kitab yang membahas tentang akidah yang disusun para ulama *salaf* seperti *Syarhus Sunnah* oleh Imam Muzani, *Ushûlus Sunnah* oleh Imam Ahmad bin Hambal, *Al-Iman* oleh Imam

Ibnu Abi Syaibah, *An-Naqdhu 'Ala Bisyr Al Marîsî* oleh Imam Darimi, *Tauhid* oleh Imam Ibnu Khuzaimah, *Sharîhus Sunnah* oleh Imam Ibnu Jarir ath-Thabari, *Al-Aqidah ath-Thahawiyyah* oleh Imam ath-Thahawi, *Al-Ibanah 'An Ushûlid Diyânah* karya Imam Abul Hasan al-Asy'ari, *'Aqidatus Salaf Ashhâbil Hadîts* oleh Imam Ash-Shâbuni, *Al-'Aqidah Al-Wâsithiyyah* oleh Syaikhul Islam Ibnu Taimiyyah, *Al-'Uluw Lil 'Aliyyil Ghaffar* oleh Imam Dzahabi dan lain-lain.

2. Dengan mengimani akan sifat-sifat Allah *ta'âlâ* hedaknya dapat menambah keimanan dan ketakwaan kita kepada Allah *ta'âlâ*.
3. Berhubung penulis hanya fokus mengenai tafsir ayat-ayat tentang sifat-sifat Allah *ta'âlâ* pada kitab tafsir as-Sa'di ini. Penulis menganjurkan kepada calon peneliti untuk meneliti kitab tafsir ini dari segi yang lain, mislanya dari segi fikih, sejarah, akhlak dan lain-lain.